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 Обозначение 

мягкости 
согласного

?

Роль мягкого знака в словах



воробьипальто
коньки соловьи
картофель медвежьи

речь? тишь

луч

Наблюдаем 



?
Проблема 

Почему у 
существительных, 

оканчивающихся на 
шипящий в 

единственном числе в 
одном случае пишется 

ь, а в других не 
пишется.



Слова для исследования

1 группа 
Вещь, дочь, врач, плащ, ложь, 
ёж, малыш, рожь.

2 группа 
Обруч, тишь, циркач, мышь, 
чертёж, ландыш, молодёжь, 
полночь.



Ь

Разделительный  
 Обозначение 

мягкости 
согласного

Грамматиче
ская 

Роль мягкого знака в словах



 Определить часть речи

  

Женский род Мужской род

Ь Ь

Если это существительное с 
шипящим на конце– определить род 



Словарно-логическое упражнение



Работа в паре

ноч               чиж                манеж           морж
пейзаж         экипаж          ландыш       дич
ключ             реч                 рож              мелоч

ь
ь

ььь



1 вариант
по, малыш(?),берегу, реки, бегал.
холодный, овраге, ключ(?), в, шумит.

2 вариант
плащ(?), от, защитил, меня, дождя.
отец, багаж(?), вещи, в, сдал.

Составь предложения.



Самостоятельная работа

Вставь, если необходимо пропущенную букву.

Борщ…, лещ…, мелоч…., луч…, чиж…, 
пейзаж…, полноч…, ключ…, лож…,
 вещ…, доч… 



1  н о ж

2  к о в ш

3 п е ч ь

4 м ы ш ь  

Проверь кроссворд


